

INFORME DE REVISIÓN

TRABAJO FINAL DE GRADO

Estudiante: Katherine Bortagaray
Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación
Título: Un estudio psicoanalítico acerca del vínculo primario cuidador/a-niño/a, en relación a la historia libidinal en niños diagnosticados con TDA-H
Docente Tutor/a: Prof. Agda. Dra. Andrea Bielli
Docente Revisor/a: As. Mag. María Pilar Bacci
Período solicitado para Lectura Pública: abril de 2016

Comentarios generales

1. Aspectos Formales:

Cumple con los requisitos formales en cuanto a la extensión del trabajo, índice, tipo de letra e interlineado. Las referencias bibliográficas son amplias y se adecuan a las normas APA. El resumen plantea claramente la forma en que la temática será presentada.

2. Aspectos de contenido:

La fundamentación de la temática es adecuada y los antecedentes recogen ampliamente los estudios sobre el tema.

Los referentes teóricos se desarrollan con profundidad y definen los parámetros conceptuales de la investigación. Abordan elementos clave que se explicitan en el pre-proyecto relativos a la complejidad de la función atencional y al establecimiento de los vínculos primarios como posibilitadores de la subjetividad. Por otro lado, el cuadro clínico del TDA-H delineado en el campo de la psiquiatría es interrogado a la luz de la teoría psicoanalítica que se propone como método de investigación y de abordaje del problema, no ya como un trastorno, sino como síntoma. En este caso la lectura del TDA-H como formación sintomática habilitaría pensar la hipótesis del trabajo. En esta línea, los antecedentes sostienen ampliamente una mirada divergente del campo psicopatológico y apoyan el tratamiento del problema como expresión de lo sintomático.

Con respecto al planteamiento del problema y a las preguntas de investigación se definen de manera interesante y consistente.

Los objetivos son congruentes con lo que la estudiante desea investigar.

La estrategia y diseño metodológico se establecen de manera suficiente y pertinente. Solamente pediría ampliación de aspectos relativos al análisis cuando refiere a la identificación de “contenidos inconscientes de los niños que estén relacionadas con el cuidado brindado por sus cuidadores”. También me parece importante se pueda justificar la utilización de filmación de las sesiones de trabajo.

Los apartados de cronograma de ejecución como de resultados esperados y de consideraciones éticas se presentan de manera adecuada. Solamente se recomienda prever la atención del eventual daño que pueda surgir con la investigación.

Consideración final:

Pre -proyecto que propone un tema de investigación pertinente y relevante de manera clara e interesante. El aporte de antecedentes y las referencias teóricas que presenta muestran un estudio riguroso previo de la cuestión a indagar. Se trata de un trabajo que tanto a nivel formal como de contenido, reúne los requisitos solicitados para TFG en esta modalidad. Se considera que está en condiciones de pasar a Defensa Pública.



As. Mag. Ma. Pilar Bacci

Instituto de Psicología Clínica

Montevideo, 10 de marzo de 2016.